



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO  
SECRETARÍA DE RECTORÍA  
DIRECCIÓN DE IDENTIDAD UNIVERSITARIA  
COLEGIO DE CRONISTAS

## Espíritus que rondan por la prepa 1



SR

L.A.S Donají Reyes Espinosa  
Cronista del Plantel "Lic. Adolfo López Mateos" de la Escuela Preparatoria

Abril 2023





## COMITÉ EDITORIAL, Colegio de Cronistas:

1. M. en A. E. Jesús Isaías Téllez Rojas  
Escuela de Artes Escénicas
2. M. en Dis. María del Carmen García Maza  
Facultad de Artes
3. M. A. S. Héctor Hernández Rosales  
Facultad de Antropología
4. Arq. Jesús Trinidad Castañeda Arratia  
Facultad de Arquitectura y Diseño
5. Dr. Ulises Aguilera Reyes  
Facultad de Ciencias
6. M. en D. A. E. S. Andrés Virgino Morales Osorio  
Facultad de Ciencias Agrícolas
7. M. en A. P. Julián Salazar Medina  
Facultad de Ciencias Políticas y Sociales
8. Dr. en Ed. Ignacio Morales Hernández  
Facultad Ciencias de la Conducta
9. Mtra. en A. E. Antonia Cordera Cárdenas  
Facultad de Contaduría y Administración
10. Dra. en D. María de Lourdes Morales Reinoso  
Facultad de Derecho
11. D. en E. L. Emmanuel Moreno Rivera  
Facultad Economía
12. Dra. en A. D. Margarita Calderón Miranda  
Facultad Enfermería y Obstetricia
13. M. en G. Efraín Peña Villada  
Facultad Geografía
14. M. en H. Pedro Canales Guerrero  
Facultad Humanidades
15. D. en Ing. Horacio Ramírez de Alba  
Facultad Ingeniería
16. L. en L. José Martínez Almazán  
Facultad Lenguas
17. M. en A. F. Elizabeth Vilchis Salazar  
Facultad Medicina.
18. M. en A. Teresita del Niño Jesús Burgos González  
Facultad Medicina Veterinaria y Zootecnia
19. C. D. José Trujillo Ávila  
Facultad de Odontología
20. D. en U. Verónica Miranda Rosales  
Facultad Planeación Urbana y Regional
21. M. en E. S. Elena González Vargas  
Facultad Química
22. D. en E. T. Gerardo Novo Espinosa de los Monteros  
Facultad Turismo y Gastronomía
23. D. en H. Daniel Roberto Peregrino Rocha  
Centro Universitario Amecameca
24. L. en D. Juan Manuel Ordoñez Suárez  
Centro Universitario Atlacomulco
25. D. en C. F. Juan Pedro Benítez Guadarrama  
Centro Universitario Ecatepec
26. D. en A. P. Angélica Hernández Leal  
Centro Universitario Nezahualcóyotl
27. M. en C. Pablo Mejía Hernández  
Centro Universitario Temascaltepec
28. D. en Arql. Rubén Nieto Hernández  
Centro Universitario Tenancingo
29. D. en Ed. Norma González Paredes  
Centro Universitario Texcoco
30. M. en E. V. Luis Bernardo Soto Casasola  
Centro Universitario Valle de Chalco.
31. L. A. E. Guadalupe González Espinosa  
Centro Universitario Valle de México
32. M. en C. Ed. Ma. del Consuelo Narváez Guerrero  
Centro Universitario Valle de Teotihuacán
33. D. en Soc. Gonzalo Alejandro Ramos  
Centro Universitario Zumpango
34. Mtra. Ariadna Hernández Manrique  
Unidad Académica Profesional Acolman
35. L. en T. Agripina del Ángel Melo  
Unidad Académica Profesional Chimalhuacán
36. D. en A. P. Karina González Roldán  
Unidad Académica Profesional Cuautitlán Izcalli
37. L. en H. Leopoldo Basurto Hernández  
Unidad Académica Profesional Huehuetoca



38. D. en C. Ana Lilia Flores Vázquez  
Unidad Académica Profesional  
Tianguistenco
39. L. en A. Rosa Esbeida Mejía Ugarte  
Unidad Académica Profesional  
Tejupilco
40. L. en Ant. Donají Reyes Espinosa  
Plantel "Lic. Adolfo López Mateos" de  
la Escuela Preparatoria
41. M. en E. L. Federico Martínez Gómez  
Plantel "Nezahualcóyotl" de la Escuela  
Preparatoria
42. M. en Hum. Jesús Josué Severo  
Sánchez  
Plantel "Cuauhtémoc" de la Escuela  
Preparatoria
43. M. en E. P. D. Maricela del Carmen  
Osorio García  
Plantel "Ignacio Ramírez Calzada" de  
la Escuela Preparatoria.
44. D. en Ed. Julieta Jiménez Rodríguez  
Plantel "Ángel María Garibay Kintana"  
de la Escuela Preparatoria.
45. M. en E. I. T. Cecilia Fuentes  
Guadarrama  
Plantel "Ignacio Pichardo Pagaza" de  
la Escuela Preparatoria
46. M. en E. S. Miguel Zavala López  
Plantel "Sor Juana Inés de la Cruz" de  
la Escuela Preparatoria
47. M. en C. E. Luis Alberto Garduño  
Sánchez  
Plantel "Isidro Fabela Alfaro" de la  
Escuela Preparatoria
48. M. en H. César Salazar Velázquez  
Plantel "Pablo González Casanova" de  
la Escuela Preparatoria
49. M. en Ed. Germán Méndez Santana  
Plantel "Texcoco" de la Escuela  
Preparatoria
50. D. en C. Alfredo Ángel Ramírez  
Carbajal  
Instituto de Estudios Sobre la  
Universidad
51. M. en G. D. César Alejandro Barrientos  
López  
Dirección de Cultura Física y Deporte
52. M. en S. P. Estela Ortiz Romo  
Centro de Enseñanza de Lenguas
53. D. en D. E. Eufemio Gabino Nava  
Bernal  
Instituto de Ciencias Agropecuarias y  
Rurales.
54. Dra. en Ed. Irma Eugenia García  
López  
Centro de Investigación  
Multidisciplinaria en Educación

**COMPILADORES:**

QFB. Argelia Díaz González Borja,  
Encargada del Despacho de la Dirección  
de Identidad Universitaria

L.L.I. Claudia Velázquez Garduño  
Responsable del Área de Difusión de la  
Dirección de Identidad Universitaria

## *Espíritus que rondan por la prepa 1*

---

***L.A.S Donají Reyes Espinosa  
Cronista del Plantel “Lic. Adolfo López Mateos” de la Escuela Preparatoria***

Los casos de aparecidos en los distintos espacios universitarios desafían cualquier explicación racional, algunas personas son más susceptibles de percibirles, tal es el caso de algunas de ellas, del Plantel No.1 de la Escuela Preparatoria “Lic. Adolfo López Mateos” de la UAEMéx.

El actual edificio A que alberga a los alumnos del primer y tercer semestre fue oficialmente inaugurado un cuatro de septiembre de 1963, por el presidente en turno de la República Mexicana, el Lic. Adolfo López Mateos y el gobernador del Estado de México, Gustavo Baz Prada. Edificio, que fue construido sobre los ejidos de Tlalmimilolpan, en el excampo de aviación “Pablo L. Sidar” en lo que, para la época, eran terrenos rodeados de árboles y que a la par con la construcción de la Facultad de Medicina y Enfermería, constituirían para aquel entonces, el campus colón de la Universidad Autónoma del Estado de México.



Fachada principal del Edificio A del Plantel “Lic. Adolfo López Mateos” de la Escuela Preparatoria.  
Foto Donají Reyes Espinosa (D.R.E.)



Tanto algunos alumnos, docentes y administrativos, no han quedado exentos de haber percibido algún suceso extraño por los diferentes espacios de la preparatoria, a continuación, les relato algunos. El maestro Raúl Monroy Camarillo, quien hace algunos años ocupó el cargo de jefe de control escolar afirma, que, en las oficinas de este departamento, hay un cuarto donde se ubican las impresoras y asegura se aparece, un niño.

Griselda Ortiz Martínez, encargada de la Mediación de Conflictos en nuestro espacio académico, menciona que cuando fue la secretaria de la dirección en el periodo del director el Mtro. Gerardo Alemán Cruz (2006-2010) una noche, al quedarse sola en el espacio de la actual dirección y cubículos de los docentes de tiempo completo y medio tiempo, escucho claramente como si siguieran trabajando las impresoras en el área de control escolar, cuando ya nadie se encontraba en ese espacio. A lo anterior, confirma el Mtro. Gerardo Alemán Cruz, que, en algunas ocasiones, cuando él era director y se quedaba trabajando sólo hasta altas horas de la noche, le apagaban la luz de la dirección. La actual secretaria de la dirección del turno vespertino, Sara Hernández, comenta que ella, de reciente ingreso al plantel, le habían ya platicado que espantaban en algunos espacios, a lo que, durante la pandemia, cuando se retomaron algunas de las actividades, una noche, alrededor de las 20:00 p.m. se encontraba sola en el área de la dirección, cuando el silencio se rompió al escuchar como tocaban los cristales que dividen esta área con el jardín de la identidad que se encuentra en el área de tiempos completos y medios tiempos, lo que popularmente los alumnos conocen como el Pentágono, por la estructura del edificio y porque allí se encuentran las autoridades.

La maestra Alicia Guadarrama Cisneros integrante de las Academias de Antropología/Sociología y Lenguaje, platica que la maestra Luz del Carmen Santiago Chavelas, quien fuera subdirectora académica en el periodo del director Gonzalo Pérez Villalba, le platicó, que, en una ocasión, cuando se encontraba a punto de salir de su oficina, tenía su sombrilla sobre el escritorio



y vio como la arrojaron al suelo y ella se encontraba sola en su oficina. Sara Santana Rodríguez, docente de la academia de Biología, platica que cuando fue coordinadora, del ingreso del plantel al nivel uno del Sistema Nacional del Bachillerato, en el periodo en la dirección del Dr. Juan Cuenca Díaz (2010-21014); se quedaba a trabajar en uno de los cubículos que se ubicaban en el área de sexto semestre, para ese entonces le pedía a Don Prudencio, quien por muchos años fuera el velador -ahora jubilado-no le apagara las luces del área de sexto, pero, una noche, vio que alguien paso a los sanitarios que se ubican al final del pasillo, en ese momento sintió un escalofrío en su cuerpo, por lo que decidió tomar sus cosas, irse y no volverse a quedar hasta muy tarde.



Área de sexto semestre. Foto D.R.E.

Doña Elena Salinas Quintana (q.e.p.d), quien desde 1968 vendiera dulces en el plantel -ahora sus hijos- bajo las escaleras en el primer piso, me platicó que en todo los años en la prepa, tan solo en una ocasión y hace alrededor de 22 años, una noche, cuando ya los alumnos habían salido de las clases vespertinas, ella se encontraba barriendo en el lobby, cuando sintió que alguien le tocó la espalda para que ella volteara, sin duda alguna lo hizo, pensando que era alguno de los chicos que quería comprar o pagar algo, al



instante, se dio cuenta que no había nadie, porque ella seguía estando sola en este espacio.

Fernando Ávila, quien desde hace algunos años labora en el plantel como intendente y actualmente es uno de los integrantes de Protección Civil, comenta que él en particular no cree en nada de aparecidos, sin embargo sabe, que es inevitable la sensación extraña de sentirse observado y acompañado, sin que haya nadie, al estar barriendo los salones 116, 118, 119, 120 y el famoso lagartijero (llamado así, porque hace años allí se encontraban los alumnos que se encargaban de la edición de la revista del plantel, que llevaba ese nombre), actualmente allí se encuentra el grupo 329 y mantiene el letrero del aula 31 de asesorías, todos, en el piso donde se ubican los salones del actual primer semestre. Los alumnos del 116, del semestre en turno 2022-B, platican que en una ocasión estando en clase, se abrió sola la puerta del salón. Lo mismo ocurre con el grupo 329, donde la orientadora Catalina Sanjurjo del turno vespertino, comenta, es muy constante que toquen y no se vea sombra de que hay alguien esperando le abran la puerta del salón.

7

---

La maestra María Teresa Calzada Gómez, orientadora del turno matutino, asevera que, en alguna ocasión, acompañada de la maestra Alejandra K. Valdés Tarango, justo al ingresar al aula 31, ambas sintieron la sensación de que alguien las había traspasado. Kitzí Castillo, docente y años atrás coordinadora del primer semestre vespertino, platica que, en dos ocasiones, cuando se encontraba en el aula 16 dando instrucciones a los chicos, le tocaron la puerta, salió, se asomó y no había nadie por los pasillos. Esto también les ha ocurrido a otros maestros, como al presidente de la Academia de Antropología/Sociología, Jesús Torres Figueroa, quienes afirman estar dando clase y escuchan que tocan la puerta, abren y no hay nadie. La Maestra Kitzí Castillo, plática, que, junto con la actual coordinadora de quinto semestre Ariadna Limón Domínguez, en alguna ocasión ya por la noche, entraron al baño de las docentes, ubicado en la planta baja y les apagaron la luz. La Maestra Marisol Chávez Reyes y Ana Karina Castillo



Damián, de la academia de Antropología/Sociología, quienes en cierta noche, les platique en el área de la subdirección académica, que algunas maestras, como a quien escribe, nos habían apagado la luz en el baño de docentes, se mostraron escépticas al escuchar mi relato, por lo que alrededor de las nueve de la noche, cuando ya salíamos del plantel decidimos pasar al baño y cuál fue la sorpresa, que justo al estar lavándonos las manos, la luz se apagó, escuchando rotundamente el click del interruptor de la luz. La maestra Karina salió despavorida a lo que la maestra Marisol y quien escribe, permanecemos con miedo, tomamos nuestras cosas y salimos del baño. También me comentan que los actuales coordinadores del área de quinto semestre, en una ocasión llegaron antes de las 7:00 a.m. cuando todavía no hay alumnos, escucharon y grabaron como se escucha mueven las bancas de los salones.

Don Raúl, quien actualmente es uno de los veladores del plantel, afirma que solo una vez lo han espantado y eso ocurrió hace menos de 10 años, cuando alrededor de las 22:00 horas, se encontraba en los salones de tercer semestre y escucho la risa de una niña, fue tan real, que afirma haber estado espantado alrededor de 15 días, tanto, que tenía miedo de hacer su rondín por la madrugada. Lo mismo ocurre con Don Juan Manuel Palma Madrid, mejor conocido como Don Palma, quien por las noches se desempeña como velador y por las mañanas en la hora del receso nos endulza la vida con variedad de postres y alimentos que prepara para su venta; él me platica que hace aproximadamente dos años, como a las 23:00 horas, sentado en la caseta de ingreso al plantel ubicada en la calle de Jesús Carranza, levantó la mirada hacia el patio y vio pasar a un joven vestido con playera blanca y pantalón de mezclilla azul, lo curioso, afirma, es que era una figura etérea. Del mismo modo, menciona que, de manera reciente, en la Casa del Trabajador, en algunas ocasiones ya entrada la noche, se escucha como si una persona de un solo brinco llegara al techo de ese espacio, así también escuchar unos golpes en la pared provenientes del espacio que fuera el taller del Mtro. Juan Holguín Mejía (q.e.p.d.). Don Prudencio Sánchez Iturbe -ahora jubilado- trabajó para el plantel por más de 35 años, primero como intendente,



posteriormente como velador, en su momento me platicó que en varias ocasiones cuando salió por la noche a realizar su rondín por el plantel, escuchó que, en el baño de los docentes, el agua se estaba saliendo de la llave, ingresaba a los baños y todo estaba en plena calma. En sus años laborando logró ver en varias ocasiones a la joven que se pasea por el último piso de la escuela, se le ve salir por el baño de los hombres e ingresar al baño de las mujeres localizado al finalizar el pasillo del último piso del edificio A. Don Prudencio, en alguna ocasión espero a que saliera del baño, ya que le causo novedad, que no habiendo alumnos, ella estuviera por las instalaciones, al ver que no salía, se agacho para ver si todavía estaba adentro de los sanitarios, y afirma solo haberle visto los zapatos de tacón, la espero por largo tiempo y la chica nunca salió.

A esta misma jovencita, se le ha visto entrar al auditorio, en cierta ocasión, una noche antes de un informe del director en ese entonces el Maestro Alejandro Linares Zarate; el encargado del departamento de difusión cultural, platico estar colocando las letras del evento del día siguiente, cuando afirma, haberla visto entrar, cruzar por la parte de vestidores y baños en el auditorio, salir y nunca voltear a ver a los que asustados le ven. Salió de inmediato a contarle a Don Prudencio lo acontecido, quien le confirmó que sólo ellos dos se encontraban en el plantel. Don Prudencio, afirmó estar acostumbrado a este tipo de situaciones, de hecho, él decía que esta jovencita cuando se pasea por el último piso o se le ve bajar las escaleras, cuando eso pasa no se le ven los pies, se ve que flota y tiene el cabello largo. Otros compañeros docentes y administrativos afirman que sus zapatos son color rojo. César Eduardo Regil Hernández, orientador del turno matutino, platica que en diciembre de 2013, él se encontraba en su cubículo localizado en el último piso -actualmente se encuentra en el área popularmente en el plantel conocida como la vecindad-, cuando de pronto vio a una mujer vestida todo en color rojo de espaldas, instantes después había desaparecido, afirma que en realidad su complexión parece ya de una señora; de igual forma, al finalizar



el semestre febrero-julio 2014, afirma haber visto en el mismo último piso a un niño.

Del mismo modo el Mtro. Alejandro Linares Zarate, ex director, comenta que a los pocos días de haber ganado la dirección, entró a su oficina, la secretaria en turno de la dirección Laura Valle, a informarle que había una chica con apariencia algo extraña esperando su turno para hablar con él, a lo que dio la autorización para que pasara, él comenta que era una joven con una vestimenta muy sencilla, no recuerda si llevaba zapatos, pero su apariencia era demasiado extraña, fue breve, lo felicitó por llegar a la dirección y le pidió que no olvidara a quienes lo habían hecho llegar al cargo, la joven salió y nunca más se le volvió a ver por el plantel.

La maestra Roxana Rubí Ibarra, docente de la asignatura de Comunicación Oral y Escrita y Textos literarios, platica que hace algunos años, una alumna le comento que acudió a los sanitarios del último piso y afirmaba que a metros antes de llegar, veía que un niño de asomaba entre los pilares de los miradores al patio principal, cuando paso cerca del pilar de donde se asomaba, se dio cuenta que solo tenía de la cintura hacía arriba y se encontraba suspendido en el aire. A la Maestra Herlinda Lievanos, de la academia de Matemáticas, afirma que una noche, al terminar las clases del turno vespertino, entro al baño de las alumnas, ubicado en el último piso del edificio A, noto que solo estaba el conserje haciendo el aseo, a lo que le pidió le permitiera entrar al baño, cuando ingreso, afirma haber visto ingresar a otra persona más, lo cual le causó molestia en un primer momento, ya que pensó que el conserje en turno, no había respetado la privacidad del baño de las mujeres en su presencia, al salir, noto que ella estaba sola en los sanitarios y que el conserje estaba a mitad del pasillo del último piso. Eso mismo les ha ocurrido a algunas alumnas del turno vespertino principalmente, en el mismo sanitario. En ese mismo último piso, de manera reciente me platica la orientadora Catalina Sanjurjo, que en conjunto con los orientadores la Maestra Male y el Mtro. Jesús, se localizan en esta área y a quienes nunca los han



espantado, aun siendo los últimos en irse, sin en cambio, no así para una docente que llegó como tiempo completo a nuestro plantel y duró poco tiempo, ya que platicaba la asustaban en su cubículo unos niños. En una ocasión tuvieron que dar parte a la guardia universitaria de que había dejado una veladora prendida en su cubículo, así también dejaba dulces, tenía la imagen de San Juditas Tadeo y flores sumergidas en agua. La maestra con el tiempo se cambió a otro espacio universitario. Este no ha sido el único caso, hace casi 15 años otra coordinadora se fue por el mismo motivo, el que la espantaban en su cubículo, afirmaba haber visto un niño.

Don Pedro Herrera Aldana, intendente del plantel, menciona que en varias ocasiones a él le tocó realizar las guardias nocturnas y dice estar familiarizado también con algunos sucesos extraños, recuerda bien, que en alguna ocasión subió a apagar las luces del último piso como a la una de la mañana, cuando bajo, para continuar con el rondín por el plantel, escucho que alguien le grito por su nombre, volteó y se dio cuenta de que no había nadie, pero que nuevamente le habían vuelto a encender todas las luces del último piso, a lo que subió de nuevo para apagarlas, pero, creyendo que alguien estaba en las instalaciones queriéndole jugar una broma, apago las luces y se escondido por los cubículos de los orientadores, espero para ver quien estaba en el piso y prendía la luz, a lo que afirma, vio perfectamente, como una bruma se acercaba al distribuidor de energía del último piso, prendió nuevamente la luz y se fue. Decidió ya no volverlas apagar por esa noche.

El M en Ed. José Olivier Vázquez Torres, quien fue director del 2014 al 2018 y quien es egresado del plantel, afirma que desde hace algunos años le han comentado y le ha tocado presenciar, se prenda sola la bomba de agua que se ubica por la parte externa del auditorio, algunas personas de hace muchos años le han comentado, que durante la construcción de la cisterna del plantel uno de los albañiles, murió en el sitio, pero no he encontrado registro de ese suceso. Así también, el Maestro Olivier y el Maestro Francisco Huicochea, afirman que en el mes de julio de 2014, se encontraban alrededor



de las 23:00 horas en la actual sala de consejo, cuando por la parte exterior de la misma, vieron cómo se atravesó una persona vestida de color blanco, perdiéndose en la nada, así como también en el mes de septiembre, alrededor de las 22:00 hrs, se encontraban ambos en la dirección y escucharon como alguien entro al edificio y azoto la puerta, el Director salió a ver quién había entrado y la sorpresa fue, de que nadie se encontraba en el lugar.



12

Patio central del Plantel. Foto D.R.E.

Don Abel Morquecho, quien por más de 30 años laboró en nuestro plantel, me platicó, que en una ocasión que le toco hacer la guardia nocturna y que, al momento de recorrer las instalaciones del plantel, en el área de las actuales canchas de básquet Ball, había un árbol, donde afirman varios de los entrevistados, espantaban, ya que en ese sitio, se hallaba también un pozo, el cual años atrás, había sido cubierto, platican les comentaba de ese suceso el señor Santos, que vendía tortas en la esquina de Matamoros y Venustiano Carranza, a quien conocían como el “Charrito”. En ese árbol, durante la época tensa de la universidad en la década de los 70s, encontraron el cuerpo sin vida de un muchacho a quien se le veía caminar seguido cerca de las instalaciones del plantel, sin embargo, afirman que desde tiempo antes, quien pasaba por allí, escuchaban lamentos o que alguien les llamaba. A todo lo anterior, a Don Abel una noche, después de terminar el rondín, decidió



meterse a la caseta de los veladores al interior del plantel, sobre la calle de Jesús Carranza, y ya cuando se encontraba un poco tranquilo le fueron a tocar la ventana, al salir, vio cruzar a una mujer vestida de blanco, en dirección a la actual Facultad de Lenguas.



Área de canchas, salas de computo, casa del trabajador y salón de asesorías del Plantel. Fotos D.R.E.

Este tipo de relatos sobre la mujer de blanco y los niños que se aparecen en ciertos espacios universitarios o casas habitación de la zona es muy recurrente, el actual subdirector administrativo del plantel, el Arquitecto Juan Carlos Marín, me comenta que en una obra que dirigió por la calle de Altamirano, a los albañiles les cambiaban sus herramientas de trabajo muy a pesar de que las dejaban todas las tardes acomodadas y organizadas, uno de ellos afirmó haber visto niños, la sorpresa fue que cuando se acabó la obra y se rentaron los departamentos, los inquilinos, en especial de un departamento aseguraron escuchar y tener, además de su bebé a otro niño en casa, por lo cual se fueron del lugar. Así también, me han comentado que en algunas casas antiguas sobre Paseo Colón, que ahora son cafeterías y restaurantes, como “El Laberinto” y el “Restaurante Santa Mónica” -el primero que se encuentra sobre Villada en dirección a Gómez Farias-, también tienen casos de algunos espíritus que habitan en los espacios, ambos muy agradables para visitar. La actual encargada del despacho de la dirección de la Facultad de Antropología la Mtra. Mireya Núñez Martínez, asegura que, en una tarde noche cuando se encontraba atendiendo en su oficina en el área de la dirección de la Facultad, observó que la docente que esperaba pasar a platicar sobre un asunto académico, la observaba por el vidrio, al tiempo que la miró



palidecer, al preguntarle sobre que le ocurría, la docente afirmó haber visto a un niño a un costado de la Mtra. Mireya, que justo ella, no había percibido. En enero de este año (2023), en un evento de Antropología e Historia en la misma Facultad, la docente los planteles Cuauhtémoc e Ignacio Ramírez Calzada, de la Escuela Preparatoria de la UAEMéx, Patricia Fabián Bueno, me preguntó si en la Facultad espantaban a lo que le comenté que se decía que sí, ella respondió que justo unos minutos antes de preguntarme, ella ingreso a los baños y escucho como alguien estaba en el sanitario de un costado y bajo la palanca del baño.

Para algunas personas, esto relatos podrán ser producto de la imaginación, sin embargo, las personas que fueron entrevistadas afirman todo lo contrario, haciendo hincapié, de que hasta que no lo vives, no lo crees.



Patio principal del Plantel. Foto: D.R.E.



# Universidad Autónoma del Estado de México

*“2023, Conmemoración de los 195 Años de la  
Fundación del Instituto Literario del Estado de México”*